

neral director Ricardo Yáñez inició año académico con homenaje al suboficial mayor Hernando Larraguibel Solari, de la 1º Comisaría Iquique, quien falleció producto del covid-19. "Es el primer carabinero que, en ejercicio de sus funciones, se contagió y falleció", dijo.

Debuta sistema de formación de dos años en Carabineros

Con foco en reforma, general director inicia año académico: "No, no estamos en crisis"

Sin embargo, reconoció que 2020 "no fue un año fácil" con la crisis social y sanitaria.

Con un diagnóstico interno<u>, el gene-</u> ral director de Carabineros, Ricardo <u>Yáñez</u>, inauguró ayer el año académico en la institución, con el debut del pro-ceso educativo de dos años.

Ante unas mil personas y por video-conferencia en la Escuela de Forma-ción de Cerrillos, Yáñez puso el foco en los derechos humanos, la reforma y modernización de la institución.

La crisis social y sanitaria no solo de-jó a la policía uniformada en el centro de las exigencias, sino también de los cuestionamientos, con múltiples in-vestigaciones a nivel administrativo y penal en materia de DD.HH.

En un discurso al que accedió "El Mercurio", el general director recono-ció que 2020 "no fue un año fácil". Y, al preguntársele sobre una eventual cri-

preguntársele sobre una eventual cri-sis en la institución, Yáñez fue enfático: "No, no estamos en crisis". El general agregó que "los números hablan por sí solos: tenemos 33 proce-dimientos por minuto, dos mil por ho-ra y 48 mil diarios. En un año prome-diamos más de 17 millones de procedi-mientos registrados, eso habla de una institución que está viva a reviva y pre-

mientos registrados, eso había de una institución que está viva, activa y presente con y para la comunidad".

Detalló, además, que solo en 2020 hubo 659 mil personas detenidas, 28 mil de ellas por violencia intrafamiliar y otras 23 mil por el delito de robo, entre otros ilícitos. También más de 15 millones de controles. 14 tonelados de millones de controles, 14 toneladas de drogas incautadas, 21 mil vehículos re-cuperados y cinco mil armas retiradas de circulación.

Yáñez: "No hemos parado"

Respecto del proceso de reforma, el alto mando recordó los últimos años: "No hemos parado, terminó el conflicto social e, inmediatamente, nos tuvimos que enfocar en la pandemia". Re-cordó que "aparecieron todos los ex-

Los números hablan por sí solos: tenemos 33 procedimientos por minuto, dos mil por hora y 48 mil diarios. En un año promediamos más de 17 millones de procedimientos registrados, eso habla de una institución que está viva, activa y presente con y para la comunidad".

RICARDO YÁÑEZ GENERAL DIRECTOR DE CARABINEROS

pertos de diferentes sectores llamando a modernizar la institución, pero noso-tros habíamos comenzado antes, un año antes. En 2019 se crea el Acuerdo Nacional para la Seguridad Pública, donde se establecen 150 medidas propuestas por un equipo de expertos, donde 71 de ellas eran propuestas de modernización y fortalecimiento de las policías". A lo que se sumó el Plan de Fortalecimiento de Carabineros, con nuevas estructuras como la Dirección de DD.HH. y Familia, la Dirección de Auditorías Internas y el Consejo para la Reforma.

Dimos a conocer que el proceso formativo de los carabineros alumnos se extendió a dos años, que era no solo una aspiración, sino una necesidad, y que nos permitirá inculcar aún más los valores, doctrina y ética profesional en la formación inicial", añadió Yáñez.

Sobre el diseño de la reforma, se pre-sentaron los siete ejes: enfoque de respeto irrestricto de los derechos huma-nos, de género, transparencia y rendi-ción de cuentas. También la subordinación a la autoridad civil, desempeño policial, coordinación al sistema de se-

guridad y justicia, y una policía centra-da en las personas.

Junto con ello, expuso los cambios en los protocolos, como aquellos del Control del Orden Público. Carabine-ros cambió el número de municiones en la esconata antidistudios, tambiós en la escopeta antidisturbios, también estrategias, con mayor infantería y uso

Ejes de la formación

Sobre el proceso de formación de los nuevos alumnos, señaló que "tenemos que continuar perseverando, trabajan-do y, sobre todo, ser más fuertes que nunca". Y, de los objetivos de la policía uniformada a futuro, dijo: "Sé que las nuevas generaciones, los carabineros del centenario, serán fiel reflejo de nuestros valores, doctrina, compromiso y nuestro sentido de servicio público, ser los carabineros de la comunidad

Para el general Yáñez hay cuatro grandes objetivos a los que todo cara-binero debe aspirar a la hora de hacer ingreso a la institución, como también al interactuar con la comunidad al de-

sarrollar su trabajo en terreno. "Primero, debemos tener una vocación de servicio, en la cual los plan-teles de formación cumplen un rol fundamental para consolidar. Se-gundo, tener objetivos claros, tanto en nuestro quehacer como en nuestras propias vidas; tercero es contar con una motivación sólida, y cuarto, es perseverancia a toda prueba, un carabinero debe tener una resiliencia y fortaleza capaz de sortear la adversidad y luchar por las necesidades de la comunidad", enfatizó.

E insistió en que, como institución, deben "continuar perseverando, tra-bajando y ser más fuertes, particularmente en nuestros procesos formati-vos, por eso es tan importante que la inauguración del año académico co-mience con un diagnóstico del proce-so en el que estamos como institución, lo que hemos vivido y hacia dónde estamos orientados: el carabi-nero del centenario".